

# Fueron Liberados 25 Refugiados Secuestrados en la Argentina

**BUENOS AIRES, 12 de junio (AP).—**Los 25 refugiados políticos extranjeros que habían sido secuestrados ayer, fueron liberados, algunos con heridas de torturas, y sus misteriosos captores les dieron un plazo de 48 horas para abandonar el país.

Uno de los liberados, que confesó estar "terriblemente asustado", dijo que hoy antes del alba fueron lanzados de camiones en diversos puntos de los alrededores de Buenos Aires, desde donde debieron regresar por sus propios medios a los 2 hoteles desde donde habían sido secuestrados a punta de pistola en la madrugada de ayer.

Los refugiados, la mayoría chilenos, no explican cuáles son sus planes con respecto a la advertencia de los captores, ni dijeron si éstos formularon alguna amenaza para el caso de desobedecer.

Los liberados dijeron que durante todo el tiempo del cautiverio estuvieron con los ojos cubiertos e ignoran dónde pasaron las últimas 24 horas.

## FUERON TORTURADOS

Algunos tienen costillas rotas y casi todos tienen heridas leves, que requirieron en algunos casos atención médica. Funcionarios de las Naciones Unidas dijeron que hubo torturas, pero ni ellos ni los liberados quisieron dar detalles. Algunos de los hombres estaban tan golpeados, que no podían hablar.

Robert Muller, representante del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, anticipó que se protestará enérgicamente ante el gobierno.

Mientras tanto, la policía dispuso severa vigilancia frente a 18 locales que albergan a refugiados bajo protección de la ONU.

Uno de los hoteles desde donde fueron secuestrados los asilados está a 50 metros de una comisaría, y algunos de los liberados presentaron denuncia allí, pero dijeron que se les prestó poca atención.

El jueves por la noche, el gobierno había reiterado en un comunicado que se respaldaría la situación de los refugiados y se les otorgarían condiciones de seguridad.

Mientras tanto, a su regreso de la Asamblea de la Organización de Estados Americanos, en Santiago, el canciller César Guzmán dijo ayer que en esa reunión reiteró

el respeto del gobierno militar por los derechos humanos.

"La Argentina tiene una acendrada tradición de respeto por los derechos humanos, que figura desde los orígenes de la historia nacional", expresó el ministro.

Y agregó: "Para un análisis de ese problema, habrán de tenerse en cuenta, como elementos concurrentes, las necesidades de la seguridad nacional en un época de auge del terrorismo subversivo internacional".

El gobierno argentino ha denunciado que existe una campaña internacional para desprestigiar al país.

## ACTUARON TRANQUILAMENTE

La noticia del secuestro conmovió en la tarde de ayer a los medios periodísticos. Numerosas personas visitaron las redacciones de periódicos en busca de información.

Testigos del secuestro —al igual que el comunicado de la oficina del Alto Comisionado— recalcaron que los secuestradores actuaron con toda tranquilidad, que se desplazaban en automóviles similares a los que han intervenido en otros secuestros y que trataron con rudeza a las personas que se llevaban.

Sin embargo, los matutinos de hoy se abstienen de publicar la información, con excepción del **Buenos Aires Herald**, editado en inglés. Otros diarios simplemente se hacen eco del comunicado del Comisionado, que dice en parte:

"Veinticinco personas, incluyendo 2 menores, fueron llevados por un grupo (de unos 40 hombres fuertemente armados) con destino desconocido. Veinticuatro son refugiados bajo mandato del Alto Comisionado de la ONU" y el restante es un paraguayo casado con la administradora de uno de los hoteles. Los 24 secuestrados son chilenos y uruguayos, y 2 de ellos son adolescentes.

Se calcula que en la Argentina residen actualmente unos 25 mil refugiados políticos, en su inmensa mayoría procedentes de países latinoamericanos vecinos, principalmente Chile y Uruguay. También hay muchos paraguayos, bolivianos y brasileños, y parecía evidente que entre ellos cunde el temor después del secuestro en masa, y pese a las seguridades emitidas por el gobierno y verbalmente por el ministro de Relaciones Exteriores.

## EXCELSIOR

### Los 25 Secuestrados en B. Aires, Libres Tras de ser Torturados

- ★ Les Dieron 48 Horas Para Abandonar el País
- ★ Anuncia ACNUR que Protestará Oficialmente
- ★ El Gobierno Condena los Secuestros

**BUENOS AIRES, 12 de junio. (AP, Latin, AFP y ANSA).—**Los 25 refugiados políticos extranjeros que habían sido secuestrados a punta de metralletas y pistolas, fueron liberados hoy, con señales de haber sido torturados.

y sus secuestradores les dieron un plazo de 48 horas para abandonar el país.

La Alta Comisión de las Naciones Unidas para Refugiados (ACNUR) informó que protestaría enérgicamente ante el gobierno argentino por el secuestro en masa.

El gobierno militar argentino se apresuró a condenar el secuestro, que "no ha respondido a procedimiento irregular alguno de las fuerzas armadas, policiales o de seguridad".

cont. at...